

## **Verkehrsmittel-Vergleichsfahrt Bruck an der Mur nach Graz am 20.09.2023**

Zug oder doch das Auto? Wie ist man am schnellsten von Bruck an der Mur nach Graz unterwegs? Eine Verkehrs-Challenge im Rahmen der Europäischen Mobilitätswoche gab die Antwort: Politiker:innen und bekannte Persönlichkeiten stellten sich dieser Herausforderung, organisiert vom Klimabündnis Steiermark und der KEM Region StadtLandSee.

### **Die Aufgabe:**

Möglichst rasch vom Bahnhof in Bruck nach Graz zum Rathaus fahren

Am Start waren:

- Bürgermeisterin Andrea Winkelmeier mit dem Auto
- KEM Managerin Anja Benesch mit Zug und Fahrrad
- Stadtrat Peter Schlagbauer mit Zug und Bim
- Stadtrat Werner Anzenberger mit Zug und Bim
- Stadtamtsdirektor Markus Hödl mit dem Auto
- ÖBB-Regionalmanager Peter Wallis mit Zug und Bim

### **Ergebnis:**

Die Gesamtstrecke der Verkehrsmittel-Vergleichsfahrt 2023 war mit über 55 km Streckenlänge die mit Abstand längste aller seit 2010 im Rahmen der Europäischen Mobilitätswoche durchgeführten Vergleichsfahrten. Daher beschränkte sich die Wahl der unterschiedlichen Verkehrsmittel auf die 3 Varianten Auto, Zug und Bim sowie Zug und Fahrrad.

Das schnellste Verkehrsmittel auf der Strecke Bruck nach Graz war die Kombination aus Zug (Railjet) und Fahrrad in der Zeit von 48 min, gefolgt von der Kombination Zug und Bim in der Zeit von 50 min und dem Auto in der Zeit von 55 min.

Unabhängig von der Fahrzeit hat die Bahnfahrt auch noch den Vorteil, dass man die Zeit nützen kann, um zu arbeiten, zu schlafen, zu essen, usw. Weiters belaufen sich die Fahrtkosten für die Strecke Bruck-Graz bei Benutzung des Klimatickets Steiermark lediglich auf 1,30 € (Kosten Klimaticket von 468 € durch 365), die Fahrtkosten mit dem PKW betragen jedoch ca. 22 € (40cent/km). Zusätzlich ist auch die Umweltbilanz des Bahnfahrens besser als die des PKW Fahrens, da es sich erstens um E-Mobilität handelt und der dazu benötigte Strom zu 100 Prozent durch erneuerbare Energie gewonnen wird. In Kombination mit dem Fahrrad kann man auch noch die *First* und *Last Mile* zum und vom Bahnhof schnell und umweltfreundlich zurücklegen und tut gleichzeitig der eigenen Gesundheit etwas Gutes.

# Medieninfo

am 20.9.2023

## Pressefotos:

**Foto 1:** Vor der Vergleichsfahrt: v.l.n.r.: Stadtdirektor Markus Hödl, Bürgermeisterin Andrea Winkelmeier, KEM Managerin Anja Benesch, Denise Autischer, ÖBB-Regionalmanager Peter Wallis, Stadtrat Werner Anzenberger. Fotocredit: Stadtgemeinde Bruck an der Mur

**Foto 2:** nach der Vergleichsfahrt: v.l.n.r.: Klaus Minati (Klimabündnis Steiermark, Denise Autischer, Edgar, das Maskottchen der Mobilitätswoche, KEM Managerin Anja Benesch, Stadtrat Schlagbauer mit Gattin, ÖBB-Regionalmanager Peter Wallis, Klimaschutzkoordinatorin des Landes Steiermark Andrea Gössinger-Wieser und Stadtrat Werner Anzenberger. Fotocredit: Klimabündnis Steiermark

## Rückfragen:

Klaus Minati

Klimabündnis Steiermark

0316/8215803 | [klaus.minati@klimabuendnis.at](mailto:klaus.minati@klimabuendnis.at)

[steiermark.klimabuendnis.at](https://www.steiermark.klimabuendnis.at)